
Будут прочными швы!
Н аш а бригада экспериментальная... Часто нам 

приходится осваивать новые железобетонные изде
лия. Мы быстро освоили изготовление восемнад
цатиметровых железобетонных балок и сегментных 
ферм.

Сперва за  смену изготовляли только одну бал
ку или ферму. Потом стали успевать делать по 
две и даж е по три. С предприятия увозили двадцать 
пятую  ф ерму на строящ иеся объекты завода синте
тического каучука, когда к нам пришел главный 
инж енер тов. Купряков. Он отозвал в сторону 
бригадира и сказал:

— Вот что, товарищ  Пачин. А рматурные стер
ж ни из стали марки 25 ГС у нас все использованы. 
Больш е их нет! Будем использовать стерж ни из 
стали 35  ГС. Но технологии сварки этой марки 
стали нет. Ее надо придумать, то есть создать са
мим. Понимаешь?..

Как тут не понять1 Когда Володя Пачин расска
зал  нам об этом, мы и не думали, что это так 
сложно.

На следующий день нам привезли шестиметро
вые стержни из новой стали. Виктор Трофимов и 
Володя Пачин сварили шесть восемнадцатиметро
вых арматурны х стержней.

Как сейчас помню: это была суббота. Рабочий 
день подходил к концу. Но никто не пошел домой 
— решили сегодня же испытать новую сталь.

И вот первый стерж ень на испытательном стен
де. Володя наж имает кнопку, и стрелка медленно 
ползет вверх. Десять, двадцать, тридцать тонн... 
Н аконец, стерж ень растягивается с усилием 50 
тонн... Еще немножко, еще десять тони — и испы
тание пройдет успешно! И вдруг что-то звякнуло. 
С трелка упала на нуль Стержень не выдерж ал...

М олча расходились по домам. На следующий 
день, когда мы приш ли в цех, Володя был уже 
здесь.

— Ты что, не ходил домой? — спросил кто-то. 
Но вместо ответа Володя взял  сваренный стерж ень 
и показал нам.

— Что-нибудь придумал? — спросил Виктор 
Трофимов.

— Пока ничего. Вот только, каж ется, нашел 
причину низкого качества шва. Володя вынул из 
кармана замасленный, прожженный в нескольких 
местах блокнот и быстро начертил что-то.

— Вот смотрите!
Но никому от объяснения не стало легче. Дело в 

том, что ликвидировать все эти недостатки при 
сварке на станке М С Р-100 нельзя. А новый сва
рочный автомат М СГА-300, что стоит в соседнем 
цехе, никто из нас ещ е не освоил.

— Давай-ка, Пачин, принимайся, осваивай, — 
сказал тогда главный инженер.

Володя днюет и i/очует около сварочной маши
ны Основу новой технологии сварки стали 35ГС 
составляет диаграмма режимов, над которой Володя 
уже начал работу. Все мы, чем можем, стараемся 
ему помочь. И верим, что диаграмма скоро будет 
создана, потому что Володя очень настойчив.

На днях мы проводили его в Ставрополь. Туда, 
на стройку завода синтетического каучука, по
ехала делегация строителей первого треста. Ведь 
мы соревнуемся со ставропольцами, вот и решили 
посмотреть, как они строят «большую химию».

На прощание Володя сказал  нам:
— П режде всего разы щ у сварщиков* и посмот* 

рю, как они варят сталь. Если найду что-нибудь 
приемлемое для новой технологии, сразу дам теле
грамму. В общем, с пустыми руками не вернусь. 
Б удут у нас фермы к 43-й годовщине О ктября. 
Иначе нельзя. П равда, ребята?

А. СЛАСТЕНКОВ, 
монтажник, секретарь комсомольской организа
ции завода железобетонных изделий №  4.

молодой П Р О Л  В Т  А Р  ИИ ВСЕХ СТРАЖ,
с о е д и н я й т е с ь !

ОРГАН ОМСКОГО 
ОБ КОМА В Л К С М

№  126 (2912) Пятница, 21 октября 1960 года. Цена 
20  коп.

После окончания ремес
ленного училища комсо
молка Вера Ламбина бы
ла направлена на Омский 
нефтеперера б а т ы в а ю- 
щий завод. Сейчас Вера 
бригадир слесарей по ре
монту контрольно-изме
рительных приборов дав
ления. Вместе со всем 
коллективом завода брига
да В! Ламбиной встала 
на вахту в честь 43-й го
довщины Октября.

ПИОНЕРЫ И Ш КОЛЬНИКИ! УПОРНО и
н а с т о й ч и в о  о в л а д е в а й т е  з н а н и я м и ,
ЛЮ БИТЕ И УВАЖ АЙТЕ ТРУД! ГОТОВЬТЕСЬ 
СТАТЬ АКТИВНЫМИ БОРЦАМИ ЗА ВЕЛИ
КОЕ ДЕЛО  ЛЕНИНА!

ЮНОШИ И ДЕВУШ КИ! УЧИТЕСЬ Ж ИТЬ И 
РАБОТАТЬ ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ! ВЫ
РАБАТЫ ВАЙТЕ В СЕБЕ ВЫСОКИЕ МОРАЛЬ
НЫЕ КАЧЕСТВА! БУДЬТЕ ВЕРНЫМИ ХРА
НИТЕЛЯМИ РЕВОЛЮ ЦИОННЫХ ТРАДИЦИИ, 
СОЗНАТЕЛЬНЫМИ И НЕУТОМИМЫМИ  
СТРОИТЕЛЯМИ КОММУНИЗМА! ДА ЗД Р А В 
СТВУЕТ СЛАВНАЯ СОВЕТСКАЯ МОЛО
ДЕ Ж Ь  —  БУДУЩ ЕЕ НАШЕЙ СТРАНЫ!

(И з Призывов ЦК КПСС к 43-й годовщине 
Великого Октября).

«мЫ  РЕ Ш А ЕМ  сей 
час две историче
ские задачи — со

здание материально-тех
нической базы комму
низма и воспитание но
вого человека.» Если мы 
отстанем с образованием 
и воспитанием советских 
людей, то неизбежно за 
тормозится все дело 
строительства коммуниз
ма. Вот почему, намечая 
программу развернутого 
коммунистического строи
тельства, партия и пра
вительство позаботились 
об укреплении связи шко
лы с жизнью  и дальней
шем развитии народного 
образования». Так ска
зал  Н икита Сергеевич 
Х рущ ев, выступая на 
Всероссийском съезде 
учителей.

Больш ие задачи сто
ят перед нашей школой. 
Она призвана готовить 
разносторонне образован
ных людей. Ш кола долж 
на воспитывать у моло
дежи горячее стремление 
внести свой вклад в дело 
коммунистического строи
тельства. Вот почему так 
важно полностью решить 
вопрос о восьмилетием 
всеобщем обучении. К ре
шению его должно быть 
приковано внимание не 
только учителей, но и 
всех комсомольских ор
ганизаций, всей обще
ственности.

Многие р а й к о м ы  
ВЛКСМ , первичные ор
ганизации правильно по-

в  С Е М Ь Ю

СТРОИТЕЛЕЙ
На днях в Омск при

был эшелон демобилизо
ванных воинов Советской 
Армии. Около восьмисот 
молодых парней вольют
ся в большую семью стро
ителей Омска. Двести 
сорок три человека из 
числа прибывших по ком
сомольским путевкам бу
дут возводить завод син
тетического каучука.

На Омском вокзале 
демобилизованных вои
нов встретили предста
вители администрации и 
общ ественных организа
ций первого треста. Д е
вуш ки— строители завода 
синтетического к аучука— 
преподнесли прибывшим 
букеты осенних цветов.

Новичков поселили в 
благоустроенном общ е
житии. Вечером зав яза
лась друж еская беседа 
со строителями завода, 
которые охотно рассказа
ли своим новым друзьям  
о будущем гиганте «боль
шой химии», о нашем го
роде.

Больш инство прибыв
ших уж е имеет строи
тельную  специальность. 
О стальные получат ква
лификацию  в процессе ра
боты.

Н. МЕЗЮРОВ

Второй год трудится 
шофером в Павлоград- 
ском автохозяйстве Вла 
димнр Лоренц. Хотя он 
и молодой водитель, но в 
работе не уступает стар 
шим товарищам. Еже
дневно Владимир перево 
зит сверх нормы тонны 
зерна нового урожая.

Фото Э. Савина.

няли свою роль в деле 
осущ ествления обяза
тельного восьмилетнего 
обучения, установили тес
ные связи с отделами 
народного образования, 
учителями и проделали 
совместно с ними нема
лую работу.

Так, Одесский райком 
комсомола ещ е * задолго

до начала учебного года 
организовал тщательный 
учет всех детей ш коль
ного возраста, выявил 
те семьи, которые нуж 
даются в помощи. Вопрос 
о всеобуче обсуждался на 
заседании исполкома рай
онного Совета депутатов 
трудящ ихся. С боль
ными детьми занятия 
организовали непосред
ственно дома и в боль
нице. Нуж д а ю щ и м с я  
семьям оказали необхо
димую помощь.

Активное участие при
няли комсомольцы в 
строительстве школьных 
помещений. В районе от
крыто три интерната. В 
ноябре вступят в строй 
при восьмилетних ш колах 
еще два интерната на 60  
мест.

Н апряж енная работа 
ведется в Одесском райо
не постоянно. Благода
ря этому все дети хоро
шо посещают школы.

Неплохо потрудились 
по организации восьми
летнего обучения в Му- 
ромцевском районе (сек
ретарь райкома ВЛКСМ  
тов. Дорощенко, заведую 
щий районо тов. Кри
воротое). Нынче здесь от
крыты интернаты при 
ш колах на 138 мест, про
водились рейды по про
верке посещаемости за
нятий. Вопросы всеобу
ча широко освещаются 
в местной печати и по 
радио. Все дети, которые 
значительно старш е сво
их одноклассников по 
возрасту, определены в 
вечерние школы.

План по набору уча
щихся в школы сельской 
молодежи перевыполнен 
в полтора раза, чему спо
собствовал смотр обще
образовательного и куль
турного уровня молоде
жи, проведенный летом 
райкомом комсомола со
вместно о отделом народ
ного образования.

Больш ую  помощь по 
охвату детей обучением 
оказали школам комсо
мольцы Калачинского, 
Знаменского, Васисско- 
го, Больш ереченского, 
Таврического и других 
районов.

Однако далеко не все

комсомольские организа
ции стали настоящими 
друзьями школы. Вот 
Нижне-Омский район. 
Здесь очень мало интер
натов, всего на 105 мест, 
а нуждаю щ ихся в них 500 
человек. При ш колах не 
созданы группы продлен
ного дня. Райком ВЛКСМ 
плохо занимается строи
тельством новых школь
ных зданий и совершен
но не ведет работы по 
выявлению  и передаче 
школам помещений адми
нистративных учреж де
ний, годных для заня
тий.

До сих пор в районе 
не представляю т, где бу
дут открыты вечерние 
школы, не определены 
педагогические кадры для 
них.

Совершенно не ведет
ся в районе работа с ро
дителями. Райком  комсо
мола и районо не разъ яс
няю т им важность пере
стройки школы и перехо
да ее на восьмилетнее 
обучение.

Идет учебный год. Он 
предъявляет серьезные 
требования к комсомоль
ским коллективам. Сей
час им необходимо на
стойчиво добиваться со
здания отличных условий 
для жизни детей в интер
натах, организовать кол
лективное питание их за 
счет колхозов и совхо
зов. Самым серьезным 
образом надо решить 
вопросы подвоза учащ их

ся в школу, чтобы пре
дупредить отсев.

Однако этому важному 
вопросу в Черлакском 
районе, например, не уде
ляют внимания. Так, в 
школе восьмого отделе
ния совхоза «Коммунист* 
часты пропуски уроков 
детьми, так  как подвоз 
их не организован. Мно
гие ребята ездят за 
8 — 10 километров на за 
нятия на велосипедах, 
несмотря на плохую пого
ду.

С таким положением 
следует немедленно кон
чать.

Работа комсомольских
организаций по осущ ест
влению всеобуча — не 
кампания. Вестись она 
должна систематически. 
В этой связи для юно
шей и девуш ек открывает
ся еще одна сф ера дея
тельности в борьбе за все
обуч — это правильная 
планировка и строитель
ство сети начальных и 
восьмилетних школ.

Так, нынче в области 
работает 131 вэсьмилет-
няя школа, в 1961 году 
их должно быть 303, а 
К 1962 году — моменту 
повсеместного осущ ест
вления всеобщего восьми
летнего обучения — 542.

Эти планы исходят из 
жизненных потребностей. 
Поэтому каждый райком 
ВЛКСМ , каж дая комсо
мольская организация 
колхоза, совхоза, пред
приятия должны опреде
лить свое место в осу
ществлении этих планов, 
особенно в укреплении
материальной базы. Ш ко
ла — наше кровное дело.

Л. Ш УГУРОВА, 
секретарь обкома 
ВЛКСМ.

Молодежный кинофестиваль
С 23 по 29 октября в нашем кинотеатре будет про

ходить кинофестиваль. Тема его — «Молодежь страны 
Советов».

В фойе кинотеатра омичи смогут увидеть стенды, 
рассказывающие о героичесних делах молодежи в слав
ные дни Октября и в годы гражданской войны, об 
участии молодежи в строительстве социализма и ком
мунизма, Здесь же можно будет познакомиться с фо
товитриной по тематике фестиваля и приобрести кни
ги, повествующие о жизни советской молодежи. Один 
из стендов расскажет о делах омских комсомольцев.

Перед демонстрацией кинофильмов будут проводить
ся лекции, беседы, встречи с первыми комсомольцами 
города, с бригадирами бригад коммунистического труда, 
с участниками Вегикой Отечественной войны, концер
ты художественной самодеятельности.

Кинофильмы «Павел Корчагин», «Молодая гвардия», 
«Бессмертный гарнизон», «Дом, в котором я живу», 
«Ночь в сентябре», которые будут демонстрироваться 
на кинофестивале, воскресят на экране славные стра
ницы героических дел советской молодежи.

П. ЧИСТЯКОВ.
директор кинотеатра «Художественный»,



трестазам. секретаря комитета

Идет рервый год пионерской двухлетки. Для 
учаицихся^восьмилетней школы № 93, что нахо
дится в Амурском поселке; это и первый год
учебы в йЗ'Вой школе, Многое предстоит сделать 
ребятам,' Они решили собрать за двухлетку 100 
тонн металлического лома, озеленить свою шко
лу, заложить фруктовый сад.

Пионеры школы взяли шефство и над дет
ским садом. Ойи решили для своих маленьких 
друзей изготовить десять столов и двадцать
стульев. Сейчас у школьников горячая пора. 
Своими силами пионеры делают подцветочники, 
стенды для газет, готовят стенд «Пионеры —
двухлетке», стеллажи, выполняют ряд других
столярных и слесарных работ в учебных мас
терских. На снимке: учащиеся школы под руко
водством преподавателя В. В. Морозова изго
товляют ящики для рассады.

Фото В. Торопчина.

ПУСТЬ УЧИТСЯ КАЖДЫЙ У НАС
Н А Ш ЕЙ  стране уде
ляется огромное вни
мание обучению и 

воспитанию подрастаю щ е
го поколения. С первых 
ж е дней Советской вла
сти партией и правитель
ством бы ла выдвинута за 
дача об обязательном на
чальном образовании. В 
ш колу потянулись не 
только дети. Повсюду 
для  взрослых стали от
кры ваться вначале лик
безы, потом рабфаки, ве
черние и заочны е шко
лы. Со временем наш а 
ж изнь стала богаче, по
требности в знаниях — 
больше, и встала другая 
зад ача — всеобщее семи
летнее обучение.

Однако учиться взрос
лым труднее, чем детям. 
Сколько подчас вы держ 
ки и воли нужно людям, 
чтобы преодолеть пробе
лы  в знаниях, найти в се
бе силы  и работать и 
учиться одновременно! 
Сколько внимания, теп
лоты  нужно учителям, 
чтобы дойти до каждого 
учащ егося, вовремя под
держ ать его в трудную

ВЕК ЖИВИ, ВЕК УЧИСЬ
минуту и предотвратить 
отсев из класса.

Давно настало такое 
время, когда вне школы 
не должен оставаться ни 
один ребенок. Д ля это
го есть все условия: 
школы, интернаты, груп
пы продленного дня. Фон
ды всеобуча позволяют 
оказы вать помощь нуж 
даю щимся семьям. У нас 
теперь очень много учи
телей, они могут охватить 
обучением и тех детей, 
которые по болезни не 
ходят в школу.

Сейчас мы вплотную 
подошли к новому этапу 
— этапу всеобщего вось
милетнего обучения. При
нят Закон  «Об укрепле
нии связи школы с 
жизнью  и о дальнейшем 
развитии системы народ
ного образования в 
С СС Р». П ерестройка осу
щ ествляется повсемест
но. А с 1962 года нач
нется всеобщее восьми
летнее обучение. Но уже

ЗНАКОМАЯ ДОРОГА
В селе Кутырлы Тюкалинского района есть детский 

дом. В нем под руководством опытных преподавате
лей, вожатых воспитывается около ста детей.

Большую помощь детскому дому оказывают комсо
мольцы, молодежь нашего треста. Не раз выезжали 
Они в Кутырлы, чтобы помочь в ремонте помещения. 
А во время прошедших летних каникул молодежь 
треста провела несколько воскресников по строитель
ству столовой.

В первый раз на село выехало сорок комсомоль
цев. Они заложили фундамент под здание. Во второй 
и третий раз в детский дом поехали штукатуры. Ими 
произведены все штукатурные и малярные работы.

Сейчас строительство подходит к концу. Особенно 
хорошо потрудились на стройке П. Седлецкий, И. Ба- 
гай, А. Ж уков, 3 . Калинина, Н. Шелкова. А. Ермиши- 
на, Н. Неретина и многие другие комсомольцы.

Молодые строители треста помимо детского дома в 
селе Кутырлы шефствуют еще над пятью школами 
Сталинского района. Так, начальная школа № 2 за
креплена за комсомольской организацией конторы 
энергохозяйства. Молодежь этого участка к новому 
году полностью отремонтировала школьное помещение. 
Совместно с ребятами она озеленила всю территорию 
школы.

Сейчас, когда близится зима, комсомольцы конторы  ̂
энергохозяйства приступили к оборудованию зимней 
спортивной площадки для детей.

Хорошую шефскую помощь оказывают и комсо
мольцы бетонно-растворно'го завода.

Претворяя в жизнь закон о связи школы с произ
водством, молодые строители треста делают все воз
можное, чтобы подрастающее поколение уже в стенах 
школы росло трудолюбивым.

Л. А Л  АЛЫ  КИН А ,

сейчас открываю тся вось
милетние школы. Дети, 
ж ивущ ие в микроучаст
ке данных школ, охваты
ваются восьмилеткой. 
К аждый ребенок с семи 
до 15 лет долж ен учить
ся. Таков закон.

Но мы, работники на
родного образования и 
комсомольские вожаки, 
активисты, должны по
нимать всеобуч гораздо 
шире. Мы должны по
ставить вопрос так: для
всеобуча возраста нет!

Н ельзя, безусловно, 
обязать взрослого чело
века учиться. Но убедить 
тех, кто ещ е не понял 
этой необходимости, мож
но. Особенно молодежь

Надо сказать, что 
взрослые люди, моло
деж ь сами прекрасно по
нимают сегодняшние за 
дачи. И недаром приток 
учащ ихся в восьмые клас
сы значительно увели
чился. Так, в прошлом 
учебном году в восьмых 
классах школ рабочей 
молодежи обучалось 2416  
человек, в ш колах сель
ской молодежи — 914  
человек и в заочной ш ко
ле — 360  человек.

В зять, к примеру, 
М арьяновский район. 
Восьмые классы  откры 
лись здесь при 12 ш ко
лах. В П авлоградском 
районе, помимо восьмых 
классов при вечерних 
ш колах, они открылись в 
Н овоуральской, Коханов- 
ской, Ю рьевской ш ко
лах.

Однако сделано дале
ко не все. Вот хотя бы 
две цифры. В 1 9 5 8 — 59 
учебном году седьмые 
классы  дневных школ в 
городе и области закончил 
9271 человек. А пришло

в восьмые классы  из них 
— 6600. В 1 9 5 9 — 60 учеб
ном году окончило седь
мые „ классы  13211 чело
век, а пришло в восьмые 
классы  — 10760 чело
век. А остальные пять 
тысяч выпускников где 
же? Почему они не про
долж аю т учиться? Ведь 
это подростки. Р азве 
найти их и привлечь в 
ш колу не наше дело?

Комсомольским орга
низациям следует смелее 
реш ать вопросы учебы 
молодежи.

Л. ПЕРЦОВИЧ, 
инспектор облоно.

В недавнем прошлом Борис Шеханин — военнослу
жащий. После демобилизации он поступил работать на 
завод. С первых же дней он решил поступить в шко
лу рабочей молодежи Ms 2, несмотря на восьмилетний 
перерыв в учебе. Сейчас Борис хорошо учится.

НА СНИМКЕ: учительница математики Мария Вла
димировна Розоневская и Борис Шеханин.

Фото А. Долгополова.

П И О Н Е РЫ  — верные 
помощники учителей. 
Нынче, например, 

очень серьезная работа 
велась и ведется у нас 
по всеобучу. И ребята 
здесь — правая рука пе
дагогов.

Например, в Е катери
нинской средней ш коле 
пионеры узнали, что не
сколько ребят болеют и 
не могут пока ходить в 
школу. Обучать их учи
теля будут на дому. Пио
неры реш или помочь сво
им товарищ ам. Они взяли 
шефство над больными 
ребятами. Ходят еж е
дневно к ним домой, чи
тают им книги, рассказы 
вают о пионерских делах.

Первого сентября одно
классники Светы К узне
цовой из девятой школы, 
увидав, что ее парта пус
тует, сразу  же после уро
ков пошли к ней домой. 
О казалось, что Света за 
болела, леж ит в больни
це. Люда П авленко, Га
ля М ельникова, Инна Го-

Ч Т О Б Ы  П А Р Т Ы  
Н Е  П У С Т О В А Л И

ловенко, Люда Смыш ля
ева, навещ ая ее, расска
зы вали  пройденный ма
териал, ш кольные но
вости. В ыздоровев, девоч
ка вернулась в ш колу и 
теперь успешно учится.

Во многих ш колах ле
том пионеры выращ ивали 
овощи. «Деньги от их 
продажи, — сказали  они, 
— пойдут в фонд всеобу
ча».

Так, ребята Ложни- 
ковской семилетней ш ко
лы заработали 5000  руб
лей, Кореневской — 2000 
и т. д. З а  счет этих де
нег 9 0  ребят бесплатно 
питаю тся в школах.

Помощь пионеров в осу
щ ествлении всео б у ч а  
очень значительная.

В колхозе имени Ста
лина многодетной семье 
И змайловых пионеры по
могают заготовлять дро
ва на зиму. П илят их, 
склады ваю т.

В тарской средней шко
ле №  11 в этом году от
кры лась группа продлен
ного дня на 3 0  учащ их
ся. Помимо приготовле
ния уроков, совместных 
игр, ребята два раза  пи
таются в столовой. Роди
телям  это очень удобно. 
И здесь воспитателям и 
учителям  немалую  по
мощь оказываю т пио
неры.

Л. ВАХРОМ ЕЕВА, 
инструктор Тарского 
райкома ВЛКСМ.

С большим желанием занимаются в нружке кройки 
и шитья учащиеся Новоуральской средней школы Пав- 
лоградского района. Здесь они получают необходимые 
навыки, учатся кроить и шить на машине. Ведет нру- 
жок молодая преподавательница Евгения Корнеева.

Фото Э. Савина.

Д В Е Р И  О Т К Р Ы Т Ы !
Чтобы успешно решить задачи всеобуча, нужны хо

рошие здания для занятий. Нужна материальная база. 
В этом отношении комсомольские организации, конеч
но, могут оказать большую помощь школе.

Вопрвс о шефстве комсомольских организаций над 
строительством новых школ мы поставили на бюро 
райкома нынче рано, еще зимой. Тогда же конкретно 
обсудили, какую помощь могут оказать строителям 
юноши и девушки.

Надо сказать, что многие комсомольские организа
ции правильно поняли свои задачи и приняли актив
ное участие в строительных работах. Это молодежь 
колхоза «Красный Октябрь», первой фермы Голубков- 
ского совхоза, села Квасово. Юноши и девушки здесь 
систематически проводили воскресники по земляным 
работам, по подвозке глины, песка и т. д.

Первого сентября гостеприимно открыли двери один
надцать новых школ — девять начальных, семилетняя 
и восьмилетняя. В них обучается 870 человек.

Кроме того, при участии комсомольцев и родителей 
для семилетних и восьмилетней школ построено 
шесть мастерских для занятий по труду.

Помогают строителям не только юноши и девушки 
колхозов и совхозов, но и старшеклассники. Например, 
учащиеся Любинсной одиннадцатилетней политехниче
ской трудовой школы вместе с родителями помогают 
сооружать спортивный зал и мастерскую.

Учитывая то, что Малороссная семилетняя школа 
на будущий год станет восьмилетней, местные комсо
мольцы помогли построить мастерскую и завершают 
оборудование теплицы. Шефство комсомольских орга
низаций над строительством новых школ продол
жается.

М. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь Любинского райкома ВЛКСМ.

РЕ Д А К Ц И Ю  при
шло письмо. К аж 
дая строчка его кри

чала о вопиющей неспра
ведливости, о незаслу
женно нанесенной оби
де. Вот это письмо до
словно:

«Н а днях в адрес ва
шей редакции долж на 
прийти заметка, в кото
рой гражданки К узнецо
ва, Я ковлева и Пиджано- 
ва клеветнически чернят 
нас. Мы с уверенностью  
заверяем  вас, что все это 
несправедливая клевета. 
В своих действиях указан 
ные граж данки руковод
ствую тся прежде всего 
темной злобой, не счи
таясь с элементарной со
вестью, справедливостью  
и честью ... Они надею тся, 
что им, как девуш кам, по
верят быстрее, чем нам,

ПО СЛЕДАМ ОДНОГО ПИСЬМА
и потому стараю тся сва
лить свою вину на нас. 
Все мы любим наших че
стных и справедливых де
вуш ек и женщин. Но мы 
не можем терпеть, когда 
отдельные граж данки 
порочат имя советских 
женщин.

Мы находимся на от
ветственных послах, и ес
ли эта клеветническая ста
тья будет напечатана, на
шей чести будет нанесен 
большой удар.

В. Чернецкий, В. Ни
китин».

Откровенно говоря, до 
этого дня мы ничего не 
знали  ни о Чернецком, ни

о Никитине, занимающих 
в Русской П оляне ответ
ственные посты. Н икако
го письма, критикующ его 
их, к нам в редакцию  не 
поступало. Но поскольку 
эти товарищ и просили у 
нас помощи, требуя, «что
бы действительно винов
ные лица были осуждены 
нашей общ ественностью », 
мы не могли не отклик
нуться.

С разу ж е созвонились 
с Русской Поляной. К те
леф ону подошла секре
тарь райком а ВЛКСМ  Т а
мара Саблина. Выслуш ав 
содерж ание письма Чер- 
нецкого и Н икитина, она 
сразу  ж е сказала:

— От начала до кон

ца — ложь! Я знаю об 
этом случае. Девуш ки 
правы.

И вот, наконец, все 
разъяснилось. Ч ерез не
сколько дней мы получи
ли письмо С. Яковлевой 
и Т. П иджаковой, объяс
нивш ее нам, почему так 
поторопились защ ищ ать 
свою «честь» возмущ ен
ные авторы  опроверж е
ния.

Один из них — В. Чер
нецкий — работает в 
Русской П оляне инспек
тором пожарной инспек
ции, В. Никитин был. за
ведующим типографией

И хотя оба они комсо
мольцы, поведение их не 
раз заслуж ивало самого



4 0  Д Н Е Й  
НА ЗАВО ДЕ

При встрече после дол
гой разлуки однокурсник 
кам всегда найдется о 
чем поговорить. Тут и 
расспросы о проведенных 
каникулах, и обсуждение 
последних новостей, и 
многое другое. Но на 
этот раз все разговоры у  
четверокурсников све
лись к одному: к только
что закончившейся про
изводственной практике. 
4 0  дней работали они на 
заводе. И у каждого бы
ли свои успехи и огорче
ния. Но все хорошо освои
лись на рабочих местах, 
многому научились.

Студенту технологиче
ского факультета В. Бу
торину, например, не 
впервые пришлось встре
титься со станками. Ведь 
за его плечами шесть лет 
работы на заводе. Зато
чить ли резец или произ
вести наладку станка —• 
это ему знакомо Не 
удивительно, что он еж е
дневно перевыполнял 
сменные задания.

Однако дела шли хоро
шо не только у  бывших 
производственников. Я. 
Э зау пришел в институт 
после десятилетки. Осво
ился он на заводе благо
даря большому желанию 
стать знающим специали
стом. Мастер первого ме
ханического цеха, где 
проходил практику сту
дент, высоко ценил его 
работу. Она была только 
отличного качества. Зада
ния выполнялись на 
1 0 5 — 107 процентов.

Почти все лето труди- 
~ -ь на Сибзаводе сту- 

/ы факультета горя
чей обработки металлов 
Л. Сахно, Д. Конорев. 
Отзывы о них похваль
ные. Хорошо справля
лись с работой студенты 
Э. Романенко, Г. Тушно- 
лобова и другие.

Е. Ш ИБАНОВ, 
студент машинострои
тельного института.
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Навстречу празднику
Замечательными успехами встречают строители 

треста «Омектрансстрой» 43-ю годовщину Велико
го Октября. Коллективы поездов, стройучастков и 
промышленных предприятий ежемесячно перевы
полняют производственные задания. Впереди всех 
идет коллектив строительно-монтажного поезда 
№  232 . Сентябрьский план строительно-монтажных 
работ здесь выполнен на 147 ,7  процента.

В этом поезде трудовыми успехами славится 
коллектив коммунистического т р у д а — бригада плот
ников Аркадия Гутмана, которая возводит больнич
ный городок в Куйбышевском поселке. Опытным 
строителям не уступают в работе и те, кто недавно 
демобилизовался из рядов Советской Армии.

НА СНИМКЕ (слева направо): бывшие воины, 
а теперь строители комсомольцы Павел Руднев, 
Иван Колядин, Иван Стельмащук и коммунист 
Владимир Лобов.

Фото П. Теребилова.
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С Л Ы Ш Е Н  Г О Л О С  
В О С П И Т А Т Е Л Я
...Н ад городом опусти

лись вечерние сумерки. 
Евгения Васильевна
Братченко, воспитатель
ница общежитий №  20  и 
№  42 первого треста идет 
на работу.

— Все в порядке? — 
спрашивает она у деж ур
ной по общежитию. В 
знак согласия дежурная  
кивает головой.

Евгения Васильевна 
посмотрела на стенные 
часы — они уже показы
вали десять. Поздно, но 
Евгения Васильевна не 
уходит домой, она подни
мается на второй этаж, в 
свою рабочую комнату, и, 
открыв дневник, подводит 
итоги прошедшего дня и 
намечает планы на зав
тра.

— Думала, никогда не 
справлюсь с работой, — 
говорит Евгения Василь
евна. — Намечу, быва
ло, организовать беседу, 
приготовлюсь, зайду в 
красный угрлон, а там и

Магазин № 219 второго горпищеторга обслуживает 
номсомольско-молодежная бригада, которая борется за 
звание коллектива коммунистического труда. В магази
не всегда чистота и порядок, во всем чувствуется забо
та о покупателях. Особенно большим уважением 
посетителей пользуются комсомолки бакалейно-кон
дитерского отдела Анна Новикова и Светлана Крамо- 
рова. На снимке: Анна Новикова (слева) и Светлана 
Краморова за работой.

Фото А. Долгополова.

десятка человек нет. Мно
го причин находили мои 
воспитанники. Одни гово
рили, что нужно отды
хать перед ночной сме
ной, другие считали, что 
лучше сходить на танцы... 
Подумала и решила, что 
нужно к молодежи найти 
подход. Захож у однажды 
в комнату, в которой жи
вет Анамалия Джаак. 
Вижу, девушка озабоче
на. Я разговорилась с 
ней, спросила, откуда она 
приехала на строительст
во завода синтетического 
научука. Анамалия рас
сказала о том, что скуч
ной, однообразной кажет
ся ей жизнь, что она не 
знает, куда девать сво
бодное время.

— А сколько вы клас
сов кончили? — спросила 
я.

— Семь, — ответила 
девушка.

Я убедила ее пой
ти учиться в восьмой 
класс вечерней школы. 
Такую  ж е беседу прове
ла с Верой Черема, кото
рая закончила 6 классов, 
нынче она пош ла уже в 
восьмой. Стали девушки 
прислуш иваться к моему 
голосу. Вскоре все ж иль
цы из 32-й комнаты 20-го 
общ ежития поступили 
на вечернее отделение 
химико - механического 
техникума...

Когда Евгения В асиль
евна предлож ила органи
зовать между общ еж ития
ми соревнование за об
разцовы й ' порядок, то на 
следующий день юноши и 
девуш ки провели общее 
собрание, избрали ста
рост этаж ей, комиссию 
по подведению итогов 
соревнования. Особенно 
хорошо дела пошли у де
вуш ек. Увлеченные борь
бой за  первенство в со
ревновании, они навели 
образцовый порядок в 
комнатах, коридорах, 
красном уголке. Скоро 
комиссия признала побе-

серьезного осуждения. Но 
Чернецкому и Никитину 
все нипочем. Они неред
ко устраивали в селе де
боши, пьяные оргии. Осо
бенно отличался заведу
ющий районной типогра
фией В. Никитин. В об
щ ественных местах и да
ж е на работе он устраи
вал скандалы , драки.

Последний случай осо
бенно возмутил коррек
тора типографии С. Я ков
леву и работницу госбан
ка  Т. П иджакову. Тогда- 
то и реш или они написать 
письмо в редакцию .

...Б ы л  воскресный 
день. Девуш ки отдыхали 
в своей комнате. Н еожи
данно раздался  громкий 
топот. Б ез стука пьяные 
друж ки ввалились в ком
нату. Н икакие уговоры 
не помогали. Не встре

тив ласкового приема, 
Чернецкий и Никитин бу
ш евали, и зры гая дикую 
нецензурную  брань

Только с помощью со
седей девуш кам удалось 
вывести из комнаты об
наглевш их хулиганов. Но 
ещ е долго из коридора 
неслись злобные выкри
ки, угрозы ...

Хулиганы оказались не 
из храбрецов. Узнав, что 
их поведение может 
стать достоянием широ
кой общ ественности, они 
не поскупились на слова. 
П равдами и неправдами 
старались очернить они 
девуш ек, представить их 
злостными клеветницами; 
нечестными людьми.

И это не может не вы
звать у  нас осуждения. 
Д аж е слова «совесть,

дителем в соревновании 
общежитие девушек, а 
комитет BJIKCM треста 
№  1 вручил им перехо
дящий вымпел.

Большая инициатива 
принадлежит Евгении Ва
сильевне и в организации 
проводов молодых рабо
чих на действительную 
службу в ряды Советской 
Армии.

Много внимания уде
ляет Евгения Васильев
на агитаторам. Постоянно 
рекомендует им темы и 
материалы для бесед. 
Вначале она проведет за
нятия с агитаторами, а 
затем агитаторы проводят 
по комнатам беседы с мо
лодежью.

Интересные планы у 
Евгении Васильевны на 
будущее. В ближайшее 
время организуются 
кружки кройки и шитья, 
гимнастический, хоро
вой, музыкальный и фо
токружок.

Не случайно Евгения 
Васильевна Братченко 
пользуется большим ува
жением у молодежи. О 
ней можно смело сказать, 
что она чуткий, внима
тельный и в то же время 
требовательный воспита
тель молодежи. В каж
дом ее слове, действии, 
поступке видна большая 
забота о молодежи.

Н. РЫ Ж АКОВ.

ОСЕННИЕ ПОСАДКИ
Осень. Природа готовится н долгой сибирской зиме. 

Сбрасывают последние листья деревья, словно ждут не 
дождутся увидеть себя в белоснежном нарядном убо
ре. Холодно чернеет земля.

А люди будто совсем забыли о колючих сибирских 
ветрах, о злых морозах. Они сажают деревья. Они ду
мают о весне.

То там, то здесь нередко увидишь в Омске сейчас 
группы работающих. Это коллективы отдельных це
хов, студенты, школьники. Они копают ямы, роют 
траншеи. И вскоре на вчера еще пустом месте появ
ляются стройные ряды насаждений. Деревья пока 
что стоят понуро, словно приглядываясь к новому ме
сту. А пройдут месяцы — и зашумят, зашепчут они ли
ствой, принося радость людям.

Как никогда массовыми стали в этом году осенние 
посадки деревьев. Омичи любят свой город и с радо
стью отдают каждый свободный час его благоустрой
ству.

Особенно активно проходят посадки деревьев в ном- 
сомольских организациях Центрального и Сталинско
го районов. Эти районы упорно борются за первое ме
сто. По итогам трех пятидневок дважды мы присуж
дали переходящее Красное знамя Центральному рай
кому ВЛКСМ, один раз Сталинскому райкому комсомо
ла. Кто же проведет посадки лучше, пснажет время. 
Важно другое. Комсомольцы этих районов отнеслись 
к этому нужному делу творчески, с душой.

По последним данным на счету комсомольцев Цент
рального района есть уже более 22 тысяч выкопанных 
ям, более 12 тысяч погонных метров траншей, более 26 
тысяч высаженных деревьев и кустарников. Немного 
отстала от них молодежь Сталинского района. 23000 
ям, 9000 погонных метров траншей, 14000 деревьев и 
кустарников — таковы их неплохие, в общем, резуль
таты.

В целом по городу за период осенних посадок выко
пано более 52009 ям, свыше 30 километров траншей 
и высажено 64000 деревьев и кустарников.

Хорошо поработали на воскресниках по озеленению 
комсомольцы речного училища, ребята из школы N» 67, 
молодежь шинного и первого кирпичного заводов.

Хуже всего организованы воскресники по озеленению 
в Ленинском районе.

Для каждого комсомольца должны сейчас стать за
коном слова:

— Посади и ты дерево! Пусть оно напоминает тебе 
о нашей чудесной юности.

А. ПЕРМИТИН, 
секретарь горнома ВЛКСМ.

справедливость, честь», 
святы е святы х наш ей ж из
ни, звучат в письме Чер- 
нецкого и Никитина мел
ко, издевательски. Пото
му что этими большими 
словами они стараю тся 
прикрыть лож ь и обман. 
П редставляя себя «бор
цами за правду», Чернец
кий и Никитин меньше 
всего думаю т о правде. 
Им важно представить 
хорошими себя, обелить 
грязь  своей душ и. Ради 
этого они идут на ложь, 
клевету.

Не случайно мы опуб
ликовали полностью это 
письмо. П усть авторы 
прочтут его еще раз. И 
тогда, возможно, слова 
«совесть, справедливость, 
честь» зазвучат  для них 
n c-новому. П о-настоящ е
му.

ХОРОШЕЕ ДЕЛО
Как и многие девочки, Таня люби

ла цветы. Эта любовь и привела ее, 
шестиклассницу, пять лет тому назад 
в круж ок цветоводов областной стан
ции юннатов. В круж ке Таня и ее 
подруги изучали особенности комнат
ных и однолетних растений, учились 
ухаж ивать за  ними. Ч ерез год Таня 
была уже цветоводом-инструктором, 
а товарищ и-круж ковцы избрали ее 
своим вож аком— председателем сове
та лаборатории. Ю ные цветоводы 
станции провели большую работу 
по озеленению  родного города. К руж 
ковцы разбили и оформили несколько 
клумб по улицам Сажинской, Богда
на Хмельницкого, Пушкина, Звездо- 
ва, участвовали в озеленении при
школьных участков.

В 1957 году за активную  работупо 
озеленению  Таня была утверж дена 
участницей Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки и премирована 
путевкой на экскурсию  по выставке 
и Москве.

И вот окончена ш кола. Таня реш и
ла стать врачом. А чтобы быть хо
рошим врачом, она пошла работать 
санитаркой в одну из клиник горо
да. Но комсомолка Т атьяна Борисова 
не забы вает и о своей общественной 
профессии. Почти все свободное от 
работы время она по-прежнему про
водит на станции юннатов, передавая 
свои знания и опыт товарищ ам.

В эгом году Т атьяна провела 
большую работу по озеленению  сов
хоза «Цветочный», над которым 
ш еф ствует станция юннатов. Весной 
под ее руководством на территории 
совхоза было высаж ено 2 0 .000  одно
летних растений. Недавно Таня опять 
была в «Цветочном». На этот раз 
сна привезла целинникам семена роз, 
лилий, флоксов, лилейника.

Розы  в сибирском совхозе! Скажи 
кому-нибудь об этом лет пять тому 
н азад — засмеяли бы, назвали болту
ном. А сейчас благодаря таким эн- 
тузиастам-цветоводам, как комсомол-

Таня Борисова.
ка Борисова, не только улицы Ом
ска, но и многих сел нашей области 
летом покры ваю тся ковром цветов.

Хорошее ты дело делаеш ь, Таня. 
Советский человек достоин того, 
чтобы его ж изнь украш али цветы.

И. ГОРБАНОВСКИЙ, 
зам. председателя президиума обла
стного отделения Всероссийского 
общества охраны природы.



Когда вы въезжаете в 
центр по новому мосту че
рез Иртыш, вечером вас 
встречает разлившееся мо
ре огней. А скоро здесь, 
на Ленинградской площа
ди. огней будет еще боль
ше. Слева от моста, на 
набережной Иртыша будет 
воздвигнут большой пяти
этажный дом, на первом 
этаже которого засверкает 
огнями ставшее привыч
ным и цорогим слово «Спут
ник».

«Спутник» — тан будет 
называться новый прекрас
ный кинотеатр. В одном из 
его залов будет демонстри
роваться кинохроника, а 
в другом — художествен
ные фильмы. Это будет 
отличный подарок омичам, 
тан кан кинотеатр, где мож
но было бы посмотреть до
кументальные фильмы, дав
но хотелось иметь горожа
нам

Не так уж долго оста
лось ждать. Пройдет вре
мя — и среди названий на
ших кинотеатров появит
ся еще одно: «Спутник».

А. БАРХАТОВА.

«Звездочка» — это но
вый клуб. А называется он 
так потому, что членами 
его будут октябрята.

Где пятиконечные
Звездочки горят?
На груди у школьников.
Наших октябрят.
Этим четверостишием от

крылся празднин во Двор
це культуры Октябрьского 
района. Малыши с нетер
пением ожидали момента, 
когда они станут членами 
клуба. Первыми октябрят- 
ские звездочки получили 
первоклассники школы

40.
А потом в гости к ребя

там пришла руководитель 
кукольного театра Дворца 
культуры Рыбакова. Она 
рассказала им об увлека
тельной работе кукольного 
театра. И в этот же день 
члены «Звездочки» посмот
рели два спектакля: «Тере
мок» и «Заяц и лисица».

«Звездочка» загорелась. 
И онтябрята с нетерпени
ем ждут следующих ут
ренников.

М. ТИТУНОВ.

НОВЫЕ ЗАВОДЫ 
И Ф А Б Р И К И
Семья омских заводов и фабрик в последнее время 

значительно пополнилась.
Во-первы х, у нас в Омске появилось еще^ одно 

предприятие, выпускающее м е^ л ь . Это меоельная 
фабрика имени Кирова, организованная на базе быв
шей артели имени Кирова. Прекратили свое сущ ество
вание и артели «Красный маяк», «Труж еник», «И нд- 
ш вейпром», зато появились завод металлических изде
лий, завод скобяных и фурнитурных изделий и швей
ная фабрика NS 7 . Артель «Кожизделия» стала обув
ной фабрикой, так же как и вырабатывавшая хром ар
тель «К ожевник», что в городе Называевске. На базе 
бывших артелей промысловой кооперации организова
ны Тарская обувная фабрика, ватная фабрика, фабри
ка матрацев и другие предприятия местной промыш
ленности. Вся эта реорганизация проделана в соответ
ствии с постановлением Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР об упразднении промысловой  
кооперации и передаче ее предприятий в государст
венную местную промышленность.

Преобразование артелей в государственные пред
приятия влечет за собой большие качествен
ные изменения. Во-первы х, на новых заводах и фабри
ках резко повысится степень механизации производст
ва, почти полностью будет ликвидирован ручной труд, 
расширятся производственные помещения. Во-вторых, 
на новых предприятиях местной промышленности бу
дут осваиваться новые виды продукции. И, наконец, 
в-третьих, исчезнет «разномастность» производства, 
присущ ая существовавшим ранее артелям.

0. ВАЙДНЕР,
начальник финансово-счетного отдела Управления 
местной промышленности облисполкома.

З А К А З  В Ы П О Л Н Е Н
Вы, конечно, не раз видели, как ночью в дорога  

ш офер выключает фары, чтобы свет их не ослепил  
водителя Естречной машины. И только на крыльях ав
томобиля остаются гореть маленькие огоньки, так на
зываемые подфарники.

Вот из-за этих-то подфарников у нас было одно  
время много неприятностей. Наш завод делает капи
тальный ремонт автомашин. А раз капитальный, то мы 
должны в случае необходим ости заменить новыми все 
детали. Обычно жалоб на наш у работу не бывает. Но 
как только дело доходило до подфарников, начинались 
споры. Знаем, что поставить нужно, а ставить нечего. 
Не делали на омских заводах эту дэталь.

И вот весной этого года наш завод получил заказ 
на изю товление десяти тысяч подфарников. За это 
дело взялся инженер-конструктор комсомолец П. До- 
мань, выпускник Омского автодорожного института. 
Вместе со слеоарем-инструменталы циком М. Зубриным  
он в очень короткое время освоил заказ и наладил про
изводство новой для завода продукции. Сейчас все ав
тотранспортные конторы города получают подфарники, 
сделанны е на нашем заводе.

Н. ХРОМЕНКО,
секретарь комитета ВЛКСМ авторемонтного завода № 4.
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Н А Ш И ,
Когда-то, отправляясь 

в далекий путь по без
людным сибирским до
рогам, купцы застилали 
свои сани большими мах
ровыми коврами. Ковры 
укрывали их в пути от 
знобящ его сибирского мо
роза. Я ркие, пестрые, они 
были вытканы народными 
умельцами, подневольны
ми простыми людьми. 
Длинными однообразны
ми вечерами сидели си
биряки в освещенных лу
чинами избах и переноси
ли на ковры причудливые 
узоры, плоды собственной 
фантазии.

Из поколения в поко
ление переходило тради
ционное сибирское ре
месло ковровщиков, со
здающих своеобразные 
расписные полотна.

Эту традицию продол
ж ает и коллектив нашей 
фабрики. Под ловкими 
руками ковровщиц рож
даются на ворсовых стан
ках пушистые махровые

От Че нду  
до Ханоя

Если вам когда-ни 
будь придется побывать 
в Монголии, во Вьетна 
ме, Корее или Китае, 
вы можете увидеть на 
прилавках магазинов 
Пекина, Ханоя, Улан- 
Батора, Кантона, Чанчу
ня или Ченду аккурат
но составленные в 
остроконечные пирами
ды банки молочных кон
сервов.

Среди незнакомых 
этикеток с иностранны
ми надписями на этих 
банках выделяются рус
ские слова: «СССР, Лю
бинский молочнокон- 
сервкый завод».

Третий год завод по
ставляет за границу в 
братские социалистиче
ские страны свою про
дукцию. За это время 
отгружены сотни тысяч 
банок молочных консер
вов.

В адрес завода часто 
приходят письма, в ко
торых наши зарубежные 
друзья благодарят кол
лектив завода за отлич
но приготовленные кон
сервы.

А. АНТОНОВ, 
главный инженер Лю. 
бинского молочнокон
сервного завода.

КУДА ПОЙТИ СЕГОДНЯ
«ХУДОЖЕСТВ Е I! Н Ы И» — 

новый худож . фильм  
«105% алиби» — в 9-50, 
11-35, 1-20. 3, 4-45, 6-30, 
8-10. В 9-50 веч. про
дленный сеанс с кино
хроникой.

«ЛУЧ» — «Банковый билет 
в миллион фунтов стер
лингов» — в 11, 12-45.
2-30, 4-20, 6-15 и 8 ч. 
веч. В 9-45 веч. прод

ленный сеанс %с кино
хроникой.

ЦИРК. Китайский аттрак
цион — Чжен Хай-Тин 

— «Медведи - мотоци
клисты». Большое пред
ставление в 3-х отделе
ниях. Весь вечер на 
манеж е комик Петр 
Кукушкин. Начало в 8 
час. вечера. Кассы от
крыты с 10 часов утра. 
В субботу 22-го октяб
ря начало в в и в  9 
час. веч.

«Аллея авиаторов». Когда-то она будет прекрасной, тенистой, самой уютной. Ее на 
днях заложили в Парке культуры и отдыха Кировского района курсанты летного 
училища Гражданского Воздушного Флота. Закладку аллеи и запечатлел фотообъектив.

Фото А. Толстова.

НИ ПУХА НИ ПЕРА1

С И Б И Р С К И Е
ковры. По традиции их 
и теперь еще называют 
«санными».

К таким же исконно 
сибирским ремеслам от
носятся и паласные по
кры вала на диваны, но
вые виды которых мы 
сейчас разрабатываем. 
И спользовать их мож
но и на креслах, и на 
тахте. Диванные пала
сы очень красочны, р а з
нообразны по цвету. Для 
каждой новой партии мы 
стараемся подбирать раз
ные, наиболее удачные 
цветочные гаммы.

Ищем мы такж е и ф ор
му этих покрывал. Одна 
из таких форм, приспо
собленная для диванов с 
валиками, нашим коллек
тивом уже найдена.

Я ркие красочные па
ласы  очень гармонируют 
с современным интерье
ром. И потому они поль
зую тся большим спро
сом у покупателей.

Технолог фабрики Ма
рия И гнатьевна Мори
на разработала новый 
образец петельчатого ков
рика и хлопчатобумажно
го покрывала на диван.

После утверж дения этих 
опытных образцов Мини
стерством т о р г о  в л и 
РС Ф С Р мы начнем их 
массовое производство.

Изготовлен нами так
же опытный образец дет
ского тематического ков
рика. На нем изобра
жены медвежонок и 
козленок, играющие в 
мяч.

П родукция нашей фаб
рики, выпускающей глад
кие и паласны е ковры, 
была одобрена в Москр^ 
С удовольствием прж. 
ретает ее и население 
других городов. Вот по
чему так часто приезж а
ют к нам ковровщики с 
других фабрик, чтобы пе
ренять наше исконно си
бирское ремесло. Толь
ко в этом году у нас по
бывали мастера из К рас
нодара, П р и м о р с к о г о  
края, Перми, Воронежа, 
Ишима.

Сибирские ковры разъ 
езж аю тся по всей стра
не.

М. КАЗАНЦЕВ, 
технорук фабрики ков
ровых изделий.

На «пять с плюсом»
Еще три—четыре года назад сибиряки, услышав 

об СК-3, недоуменно пожимали плечами:
—  Что̂  это такое? В первый раз слышу...
Но сейчас таинственные буквы уже никого не ydi 

ляют. Даже мальчишки знают, что СК-3 —  это са
моходный комбайн, замечательная машина, получив
шая высокую оценку комбайнеров нашей страны и за
рубежных специалистов. СК-3 убирают хлеба на Укра
ине и в Сибири, на громадных пространствах казах
станской целины и на берегах Дона. Рядом с ними да
леким прошлым кажутся нам прицепные комбайны.

Ио время идет. Еще немного, и умные СК-3 тоже 
станут для нас вчерашним днем. В эту осень уборку 
урожая кое-где вели новые опытные комбайны СК-4. 
Они имеют гораздо большую производительность. Вме
сто двигателя СМД-7 на них установлен тракторный 
вариант двигателя СМД-14 —  СМД-14К, мощность 
которого равна 70 лошадиным силам. Есть и другие 
изменения. Например, пусковой двигатель ПД-10М , по
ставленный вместо обычного для СК-3 электростартера.

Новые машины недавно испытывались и в Омске. 
Работники машиноиспытательной станции устроили им 
строгий экзамен. И они выдержали« его на «пять с 
плюсом». Новые комбайны СК-4, несомненно, хоро
ший подарок хлеборобам нашей страны.

*  Г. б е р е ж н о й ,
инженер Государп венного специального конструк
торского бюро двигателей. »

Во вторник, 18 октяб
ря, футболистов «Ирты
ша», отъезж аю щ их в го
род Ш ахты Ростовской 
области, пришли на вок
зал  проводить их друзья, 
болельщики и болельщ и
цы. Наши ребята — по
бедители футбольного 
первенства пятой зоны 
Р С Ф С Р — покидали Омск, 
чтобы принять участие в 
финальной пульке силь
нейших команд респуб
лики — победителей зон. 
Скоро-скоро мы услыш им 
первые вести о ж арких 
схватках финалистов. а 
покд...

— Успеха вам, ребя
та! — пожелали омские 
любители футбола своим 
землякам . — Ни пуха 
вам ни пера!

Фото А. Долгополова.

Для зарубежных друзей
«АЛЛЕЯ А В И А Т О Р О В »

Скоро финальная пулька
К Л У Б  О К Т Я Б Р Я Т  
НАРЯДНЫЕ, КРАСИВЫЕ

СК-4 проходит испытанияИ ОБЛАСТИ
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